

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA—Jueves 7 de Julio de 1.932

Número 24.685

HACIA LA PLAYA

Poco a poco va desterrándose aquél despego, que aún en la época estival se sentía por nuestro mar. Ya no es sólo en estos meses de gran calor, sino en casi todo el año, no faltan visitantes a nuestra playa abierta y aún familias que han elegido su cuartel general en aquellos lugares, abandonando la capital. Y lo que no era costumbre entre nosotros, bañistas en pleno invierno aprovechan los días remojando sus humanidades en nuestro mar. Antiguamente sólo se comenzaba la temporada de baños a partir del día de la Virgen del Carmen, y sólo por una excepción en la noche de San Juan algunos atrevidos se aventuraban a meterse en el agua, guiados por supersticiones que afortunadamente van desapareciendo. Las costumbres, pues, van desapareciendo y ya no se mira con la vista hosca a la mayor belleza que tiene nuestra ciudad, las zonas que fueron abandonadas a toda urbanización e higiene.

Porque es bien sabido, que las gentes huyen instintivamente, sin darse cuenta de todos los lugares donde no reina urbanización, donde no hay limpieza posible, todo es lodo e polvo asfixiante y falta de un buen alumbrado. Buen ejemplo de ello es la variación que sufrió aquél antiguo y pueblerino paseo que llamábamos Malecón, convirtiéndose, gracias a nuestras instancias en el Parque que hoy de lejos nuestra vista, hermosa la capital y sirve de acogimiento para un enjambre de niños que van bajo las frondas de los árboles a aspirar las salutíferas brisas merinas. ¿Por qué se acumula las gentes en nuestros boulevares en todas las épocas del año a pesar de ser esta hermosa vía un paseo, sine una calle? Precisamente por ser la calle más amplia, donde no existe polvo, donde se riega abundantemente, se cuida como ninguna otra y tiene el mejor alumbrado. Si le quitaran todas esas condiciones, a buen seguro que las gentes huirían de esta vía, como huían antes del Malecón, dejándolo solitario y triste.

Per eso también a nuestra playa abierta, a ese trece fuera de bahía y puerto, donde el mar limpio bate sus olas en las arenas, tampoco era visitado como lo va

siendo, porque hoy cuenta con otra gran vía, que si bien no es la urbanizada que debiera, ya es mejor camino que los que antes existían, estrechos y tortuosos. Y por ello es también el empeño decidido que nosotros venimos poniendo, para que aquella zona, antes tan menospreciada, constituya un verdadero placer el ir hacia ella y solazarse en ese espectáculo de nuestro mar latino.

Ya no es sólo el balneario «Diana», la Estancia veraniega de San Miguel, sino Villa García, el Zapillo, los que van teniendo una gran animación en esta época. Si esa urbanización fuera completa, si se pusiera más atención en las mejoras necesarias que están reclamando estos lugares, la influencia de veraneantes sería cada vez mayor, no sólo de los propios almerienses, sino de nuestra provincia y de las limítrofes, pues las gentes del interior aprecian más que nosotros las bellezas de las aguas marinas y los efectos prodigiosos que realizan en la salud.

Constantemente sabemos que se hacen peticiones de casitas u hotelitos modestos, amueblados, por familias de otras localidades, para pasar el verano entre nosotros; pero todas esas peticiones son denegadas porque aún faltan viviendas para los del país.

Figuraos, pues, queridos lectores, si esa zona estuviese bien urbanizada, con su ancha avenida asfaltada, sus buenas aceras, poblada de árboles y jardines, y eficientemente alumbrada, y veríamos como el veraneo aumentaba, con grandes beneficios para todos. Pero es una obra poco costosa, porque lo principal está casi hecho, y sin embargo de esto, se mira con indiferencia el abandono que en vez de atraer, hace que no se aumente el número de familias, que desean elegir a nuestra ciudad para pasar la época de los grandes calores en ella.

AL PASAR

Hasta las señoritas son ya "expon-táneas"

Ya saben los lectores que no es nada nuevo el que haya «expon-táneas», como ocurrió en nuestra

plaza el último domingo, que se arrojaron al agua durante la lluvia.

Lo que sí es nuevo, o por lo menos no lo sabíamos nosotros, que esa costumbre haya llegado hasta las señoritas, pues según la prensa de Madrid, por la Dirección general de Seguridad le ha sido impuesta una multa de 250 pesetas a una señorita llamada Pilar Rodríguez que en una becerrada intentó arrojar al anillo.

Vaya una valentía y decisión la de la tal Pilar, que se conoce de haber tenido una afición grande al arte de Cúchares.

Ha habido heroínas como Agustina de Aragón, Mariana Pine-

da y otras mujeres que se decidieron y expusieron sus vidas por defender la Patria y la libertad, pero en esta ocasión como ha sucedido con Pilar Rodríguez, es por cuestión de cuernos, es decir, que estaba decidida a ponerse enfrente de ellos para demostrar sangre torera y un gran triunfo, que quizás llegue a conseguirlo. No necesita comentarios.

E. B.

Agente de Préstamos

para el Banco Hipotecario de España
ANGEL VIZCAINO
Procurador
Minero 5, pral.

La honra de los barcos

Cuando leyeron mis ojos que nuestro acorazado «Pelayo», «no sirviendo ya para nada» sería desmantelado y vendido el casco en pública subasta, no sé por qué, sentí odio y estremecimiento de algo desconocido, que me hizo llorar esas lágrimas de silencio, que otros llaman pensamientos...

Evoqué por un instante la escena; vi desarmar al viejo buque; su degradación simbólica se hizo indiferente; nadie se paró a pensar las escenas que presenciaron sus castillos de proa; las grietas que la metralla enemiga, logró ver acaso abiertas en las banderas de navegación; la sangre que manchó cubiertas y escotillas...; y la vieja nave, con una laxitud de impotencia se dejaba profanar impasible; le desarmaban sin remedio los hombres...; y no había ni un sólo recuerdo para su pasado.

¿Qué valía ya?..
Cierto: no podía combatir contra los nuevos cruceros de combate al modelo «Dreagnout»; sus planchas de hierro, su estructura vieja, no valen ya para seguir la lucha...; más... ¿y su pasado?.. ¿No conservaron los griegos, las quillas de las naves que surcaron las marinas áticas?.. ¿No se guardaban reliquias de los antiguos navegantes, en varias partes del mundo?..

¡Bah!.. Ni su nombre revelador les decía ya nada; «Pelayo» está en el Estigia de los grandes Olvidos; y ante lo sintomático de la frialdad y de la indiferencia mostrada por el fin del buque, recordé también el que tuvo la «Numancia»...; naufragio de su gloria sin salvar siquiera el mástil donde tembló la bandera de combate...; y acaso los encanecidos buques envidiaron al «Princesa Mercedes» y a los demás barcos aquellos que se hundieron lejos de la Patria; que los asesinaron

desde la rada de Cavite pero de los que no pudo salir una «Honra sin barcos», a los labios del Almirante...

¿Para esto sobrevivieron?..
¿Y su bautismo de sangre y de fuego?..

Sin embargo, tuvo un consuelo; mientras arrancaban sus armamentos y le demantelaban de su artillería, les oyó decir a los obreros del arsenal que sería transferido en nave mercante.

¿Meditó la transformación?..
¿Pensó quizás en la ironía de la suerte?..

¿Le halagó más la idea de surcar las olas lentamente, como las naves de los mercaderes fenicios que abrían sus velas al Neto para llevar sus industrias y trabajos a distantes riberas?

..Si; ya se imaginó su vida nueva en el mar, bajo los pájaros de las islas...; hacia los continentes de la Paz...; y en su delirio recordó la nave viajera nuevamente, la honra y los barcos en la frase del Almirante...

...Y acaso porque sintió vibrar su honra nueva, se dejó desarmar, mecido por la indiferencia, como un Titán, fatigado en su eterna lucha con los Mares...

FEDERICO DE MENDIZABAL

Asistencia Social

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 397 niños y 396 adultos.

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 116.

Balneario «DIANA»

Baños de mar templados y frios.

TRISTE SITUACIÓN

La industria pesquera va al caos

—o—

Venimos prediciendo desde hace infinidad de meses, que la industria pesquera está llamada a desaparecer.

En distintos editoriales hemos expuesto muchas de las causas, y nuestras palabras han caído en el vacío, más que nada, por la falta de comprensión de los propios pescadores; pero a estos no se les puede culpar, porque no han tenido tiempo de adquirir una mediana cultura.

El problema es más intenso de lo que parece y más que nada necesita de una perfecta organización. Cada día surge una nueva contrariedad y unido a toda serie de obstáculos que se presentan, más que nada lo que la atenaza es la indiferencia con que se mira por nosotros mismos, que como ciudadanos, debemos de pensar que surte hasta los hogares más modestos del alimento más sano y económico y que regula los de más artículos de consumo público por las autoridades, porque supone una fuente de riqueza considerable y por el Comercio y las industrias derivadas, porque se desenvuelve a su alrededor una cifra respetable de intereses de los que se nutre.

En cuanto a su organización técnica, necesita de principios científicos, que den una nueva orientación en la captación de las diversas especies y que aparte a la industria pesquera de los procedimientos atávicos y primitivos en que se desenvuelve.

En el aspecto económico necesita de una perfecta administración, que simplifique cuanto hasta ahora se viene haciendo y desahogue a la misma de las enormes gabelas que sobre ella pesan y de la que se nutren principalmente los intermediarios.

En cuanto a la conservación de la pesca capturada, precisa de frigoríficos adecuados y, asimismo, en cuanto a su transporte a los mercados del interior que vayan en debidas condiciones y procurar que las tarifas de transportes sean equitativas y justas.

Se da el caso de que un vagón de trigo, desde La Coruña a Madrid, por ejemplo, cueste seiscientas pesetas, y de ganado, una cantidad parecida y este mismo vagón precintado, conduciendo un automóvil de lujo, aún menos cantidad; y en cambio, por la misma tracción de ferrocarril, cueste más de dos mil pesetas.

Esta anomalía es el reflejo de la falta de protección tutelar del Estado.

Huérfana la industria de representaciones adecuadas en el Consejo Superior ferroviario, y en otros Centros consultivos no hace oír sus justas aspiraciones y hacer valer sus derechos.

Pero, en cambio, se ha demostrado que la industria pesquera ocupa el segundo puesto en la economía nacional, alcanzando como

fuerza global de riqueza pública, la respetable cantidad de «dos mil setecientos millones», según estadísticas recientes.

Lo mismo que no se la escucha en los Centros consultivos referidos, tampoco se la atiende en las localidades de las provincias marítimas, ni en Ayuntamientos que imponen gravámenes onerosos, ni en las Diputaciones, ni en las Juntas de Obras del Puerto, donde en cambio, tienen representación otras entidades, con menor derecho que estas por su relación con los asuntos marítimos. Ni en las Juntas de Abastos por sí fuera poco.

Por si faltaba más, los combustibles sólidos y líquidos han subido en una proporción tan considerable que le hace imposible la vida; la obligatoriedad del consumo de carbón nacional, más caro y sin dar el rendimiento preciso, y el gas oil, últimamente, con una subida de nueve céntimos en litro, que supone unas catorce mil pesetas anuales en cada pareja de bou; son estas circunstancias más que suficientes para dar al traste con una industria tan importante.

Ya han empezado a emigrar las embarcaciones de nuestro puerto a otras poblaciones donde compensen los ingresos a los gastos y las consecuencias las empezamos a sufrir, al extremo que la merluza, que en este tiempo se ha vendido hasta peseta el kilo en la actualidad se cotiza a tres, y así todo.

Por eso las autoridades deben de preocuparse y nosotros todos para evitar que la industria desaparezca.

MANUEL LOPEZ SUAREZ

Secretario de «El Faro» y Delegado de la Federación Nacional de Armadores.

Mujeres célebres

—o—

Nysumba

La reina de las serpientes, la ahijada de la bella Kali, la diosa del deseo y de la muerte, la hija de Kalayeni, el señor de los rajas, los demonios noctivos, celebraba su enlace nupcial con toda la pompa que el acto requería, con Kansa, el Rey de Madura, la ciudad del Norte de la India, de las doce pagodas, diez palacios y cien puertas flanqueadas por torres, el hombre de «corazón tortuoso y alma insaciable», y aquella ceremonia fastuosa quedó más tarde imborrable en los libros populares de los «Puranas» para deleite de los que encuentran en canto en las viejas tradiciones orientales.

La reina de las serpientes era fatalmente hermosa, con sus arrugas de oro y sus senos de ébano. «Su cara parecía una nube sombría matizada por la luna con reflejos azulados, sus ojos dos relámpagos, su ávida, la pulpa de un fruto rojo con púrpuras blancas en su interior». Así le aseguran las leyendas y así nos lo traduce Schuré.

La historia de Nysumba, de la bella Nysumba, tiene algo de misterio y de encanto, en sus relaciones con el nacimiento y la vida de Krishna, el primer Mesías, el Mesías que nos describen en el poema maravilloso que conocemos fragmentariamente y con el título de «Mahabharata»; esto nos obliga a ser parvos en el relato y preferible será sólo nombrarla en señal de respeto que narrar la historia toda, harta prolija, de la ahijada de la diosa del Deseo y de la Muerte.

De Nysumba hay un rasgo que la caracteriza, cuando luchó con Kansa para lograr el exterminio de Devaki, la virgen que un día había de ser madre de Krishna, y el odio mortal que la juró al saber que aquella había huido de la ciudad de las cien puertas flanqueadas de altas torres y guardadas por soldados bravos.

La historia toda es interesante y sobrenatural; no creemos, ya lo hemos dicho y lo repetimos, fácil de exponer aquí; además, el nombre de Nysumba, el mágico nombre de la reina maga, merece algo más que estas líneas breves y concisas, merece todo un poema, un poema tan magnífico como es el Libro de las Vedas y todos aquellos prodigiosos escritos de épocas que nos parecen de ensueño.

C. CABALLERO

De interés general

—o—

Esto nos faltaba

En los medios mercantiles de París, y especialmente entre los fruteros de los mercados centrales, reina gran alarma ante los insistentes rumores que circulan sobre las nuevas medidas que se dispone a tomar el Gobierno francés de un momento a otro para dificultar la importación de productos agrícolas españoles.

Según parece, las medidas han sido adoptadas a consecuencia de una visita que hicieron días pasados al ministro de Comercio unos comisionados industriales de la región de Lyon, que se quejaban del régimen introducido recientemente por España con algunos productos que exporta Francia.

Acentuado descenso de algodón

Al retroceso de los precios de algodón después de las quiebras ocurridas en Liverpool en la anterior semana, ha seguido un centímetro descenso, en cuyo transcurso las noticias de B. I. S. registran 32 puntos en cinco días. El precio del algodón es ahora inferior al nivel más bajo que se conoce desde el abandono por Inglaterra del patrón oro a principios de octubre de 1931.

El mercado de hilos y tejidos de algodón está igualmente lejos de ser satisfactorio y aunque los negocios se han puesto levemente, no han podido ni siquiera adquirir las modestas proporciones que tuvieron antes de mayo. De la estadística de importación in día del primer trimestre del año corriente, resulta que la importación de géneros de algodón de Inglaterra, sobre todo frente al retroceso de la importación del Ja

pón, ha hecho algún progreso, mayor de lo que era de esperar, dadas las impresiones del mercado.

DEPORTES

—o—

FUTBOL

Desde hace pocos días y después precisamente del triunfo conseguido por nuestro once local «Athletic F. C.» sobre el equipo visitante granadino, la directiva de los athléticos, está recibiendo gran número de solicitudes, unas para venir a contender con los nuestros en esta capital y otras para que estos vayan a visitarles.

Una de estas demandas más insistentes según nuestros informes es la del equipo campeón de Jaén, quien a raíz del descalabro que sufrieron once «turistas» que se hicieron pasar por formidables deportistas de aquella capital, a la que se llevaron once tantos en contra; uno para cada uno de los componentes del equipo, como buen cuadro de honor.

El «Alameda F. C.» que como decimos, obtiene el campeonato de Jaén y está integrado por figuras conocidas en el fútbol de aquella capital, no solo ha insistido tenazmente para medir sus fuerzas frente al Athletic y tener ocasión de recabar el buen nombre en el deporte de su tierra, si no que seguros de su valía, la copa de plata que ganaron y que les valió el campeonato aludido, la ponen en juego en lucha frente a los nuestros.

Elle es ya motivo suficiente para que los aficionados almerienses, sientan grandes deseos de verles actuar, como así sucederá el próximo domingo que se alinearán en el campo de la Ciudad Jardín frente a los locales athléticos.



COMISIÓN DE FIESTAS Y PROPAGANDAS
AYUNTAMIENTO DE CADIZ

NECROLOGIA

En esta capital ha fallecido la señora doña Bernabela Moncada López, viuda de León Baltrán, madre política del oficial de la Diputación provincial don Eduardo Arrieta.

Enviamos a la familia nuestro pésame.

SE VENDEN

tres nichos para adultos en bóveda particular. — Razón: General, 4.

Del Ayuntamiento

Comisión

Para hoy a las doce, ha sido convocada en el Ayuntamiento, la Comisión de Beneficencia y Sanidad, con objeto de despachar varios asuntos pendientes.

Todos los días.

La Sociedad Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín, ha comunicado al Ayuntamiento que por una camioneta ha sido roto el farol, pescante y cuanto se relaciona con el mismo, que se halla colocado en la calle de Arráez, frente a la del Colegio.

Se descenocce el número y matrícula de la camioneta, y por tanto al conductor de la misma.

Y sigan los daños.

De quintas

Deben presentarse en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, de 12 a 2 de la tarde, (los días laborables), con el fin de hacerles entrega de documentos que le interesan, Francisco Casas Morales, Gregorio Alvarez Fernandez, Francisco Dominguez Ropero, José Cardán Ropero, Manuel Fernández Serrano, Lorenzo Prieto Sánchez, Francisco Giménez Martínez, Simón López Acosta, Antonio Pérez Ventaja y Saturnino Luque Caballero.

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	760.3
Temperatura máxima . . .	24.8
Idem mínima	17.2
Idem media	21.0
Idem máxima al sol . . .	
Humedad relativa media	70
Evaporación en 24 h.	2.0
Lluvia en 24 horas,	
Viento dominante	S.
Fuerza en metros por segundo	2.5
Nubosidad	casí cubierto

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 6 DE JULIO A LAS 7 HORAS.

A causa de los atmosféricos no se puede recibir el despacho de América, por lo cual es difícil formar juicio exacto del estado atmosférico de hoy en el hemisferio Norte de la tierra.

Persiste al Norte de las Islas Británicas la borrasca que desde varios días actúa en Europa, produciendo principalmente en Francia, bastantes lluvias.

Por todas las comarcas septentrionales la nubosidad es grande y los vientos soplan de la región del Oeste.

Tiempo probable: En toda España vientos flojos, variables, y tiempo inseguro; algunas tormentas aisladas.

Rutas aéreas del Sur de España y Canarias: Tiempo inseguro tendencia tormentosa.

Navegación marítima: El mar estará tranquilo por el litoral español.

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid 6

Peticiones de Barcia. En favor de Almería

El exdiputado señor Barcia (don Augusto), ha visitado hoy al jefe del Gobierno señor Azaña, cumpliendo encargo de la Cámara Agrícola de Almería y de otras entidades económicas.

El señor Barcia expuso al señor Azaña la crítica situación porque atraviesan algunas localidades de la provincia de Almería, en donde no llueve hace diez años, añadiendo que dicha situación amenaza convertirse en trágica.

Después el señor Barcia conferenció también con el ministro de Obras públicas señor Prieto para hablarle de la misma cuestión, diciéndole que era de verdadera importancia.

El señor Prieto ofreció al señor Barcia que intensificará la ejecución de obras públicas en la provincia de Almería.

El Patronato de las Hurdes

Hoy se ha reunido la Junta del Patronato de las Hurdes.

Presidió el ministro de la Gobernación señor Casares.

Visitas El retiro voluntario

El señor Azaña ha recibido hoy a la Comisión que marcha a la Olimpiada de los Angeles (California), y enseguida a otra de fabricantes de Terrasa.

Después, hablando el señor Azaña con los periodistas, nos dijo que por falta de tiempo no había acudido a Palacio a someter a la firma del Presidente de la República señor Alcalá Zamora, el decreto sobre retiro voluntario.

Del complot monárquico

El juez que instruye el proceso por el último complot monárquico, ha interrogado extensamente al general Orgáz.

Este rechazó cuantos cargos se le habían dirigida, negando rotundamente que conociera al barón de Mora.

No obstante, el juez ordenó

que el general Orgáz continuara en Prisiones militares.

Conferencia original

Hoy ha dado una conferencia original, en B. kaurk el correcto escritor don Antonio Botín Polanco.

Versó sobre el tema «El pez burgués».

La charla fué verdaderamente graciosa, recibiendo muchos aplausos el señor Botín.

Auto de procesamiento y prisión

El Juez especial que entiende en el proceso sobre la agrasión cometida contra el diputado catalán don Ventura Gassó hace varios días, ha dictado auto de procesamiento y prisión contra los detenidos señores Cabanillas y Oriol.

Se funda en que se trata de un delito de injurias contra un diputado en ocasión de hallarse en el ejercicio del cargo.

Reunión de un Grupo Español

Se ha reunido hoy el Grupo Español Unión Interoalimentaria.

Acordó asistir al Congreso que se celebrará en Ginebra el día 30 del actual, en el que se tratará de la cuestión del desarme.

Dicho Congreso durará hasta el día 26, siendo preparatorio de otro que tendrá lugar en Madrid el año próximo.

Irán al Congreso la señorita Clara Campoamor y los señores Estebrich, Serrano Batanero, Vidarte, Carnido, Valdecasas, Callejón y Mellizo.

Lápida descubierta

Hoy se ha descubierto la lápida dedicada al actor don Emilio Mesejo.

Asistieron el actor, ya anciano, Ventura de la Vega, la viuda del estinto señor Mesejo y representaciones de actores líricos y dramáticos, el Alcalde señor Rico y varios concejales.

Pronunciaron discursos el Alcalde y los señores Carero y Répide.

Don Marcelino y los periodistas

El ministro de Agricultura señor Domingo (don Marcelino) ha conversado extensamente con los periodistas esta mañana.

Les dijo que le apremiaban las peticiones de trigo exótico, alegando que no estaba abastecido el mercado nacional, y que mientras haya trigo español no importará trigo extranjero.

Las importaciones que se hicieron añadió fué debido a no existir la suficiente cantidad para enlazar la cosecha, dando lugar dichas importaciones a que se descubrieran 250 mil toneladas de trigo no declarado. El total de trigo exótico importado fué de 300 000 toneladas y si hubiera atendido las peticiones que se formularon entonces, habría habido que importar un millón.

Terminó diciendo el señor Domingo que en ningún momento estuvo desatendido el interés del consumidor y es lamentable que algunos pospongan el interés nacional a las conveniencias privadas; por tanto, no piensa que mientras exista trigo nacional importar un grano del extranjero.

Prieto, fatigado

Se sabe que el ministro de Obras públicas señor Prieto, se halla fatigado de la labor que realiza en el Gobierno, siendo su estado de salud bastante precario.

Los médicos le han recomendado reposo absoluto durante una larga temporada.

El señor Prieto planteó el asunto al Consejo de ministros expresando su deseo de abandonar la cartera, pero sus compañeros de Gobierno, no queriendo privarse de su colaboración, le indicaron que podía tomarse la licencia que estimase oportuna.

PERPEN

Número de ocho páginas

El Gobernador y el Alcalde

—o—
Nada nos dijeron

A las dos principales autoridades locales visitamos ayer, como es costumbre todos los días, según saben los lectores.

El Gobernador civil interino señor Pérez de Santiago, nos manifestó que no había recibido visita alguna peticionaria a la que ya se va acostumbrando, ni tenía conocimiento de que hubiese ocurrido ningún hecho de importancia en la provincia, de lo que se mostraba bastante satisfecho, y nosotros también; quizá sea una demostración de que se acerca la tranquilidad.

El Alcalde señor Oliveros Ruiz estaba ocupado en organizar ciertos servicios municipales y en preocuparse del pago de la mensualidad próxima pasada, que según nos manifestó será mañana o a más tardar pasado.

En fin, que ayer fué un día para los periodistas locales de relativo trabajo, aunque éste no falta nunca.

Instrucción pública

—o—
El próximo concurso de traslado

A este concurso serán admitidos los que no tengan tres años en la misma escuela, según se ha dicho, pero no los sometidos a expediente gubernativo.

Como las plazas son muchas, convendrá que se aproveche la ocasión por todos los que anhelan el traslado.

En cuanto a las condiciones de preferencia ha habido en los últimos días dudas y cambios, según informes autorizados de última hora, se dejará de un modo general, como primera condición, los servicios en la escuela desde la cual se solicita, salvo cuando se trate de escuelas de la misma localidad, pues serán preferidos los que sirven en ésta.

Se vuelva, pues, a lo ya establecido, y desaparece el artículo en que se concedía preferencia especial a los que llevaran más de cinco años en poblaciones menores de 2 000 habitantes, que tanto revuelo levantó al ser conocida. Estas son las últimas impresiones.

Asociación nacional del Magisterio.

Nos ruegan la publicación de la nota siguiente:

«Continuando la labor iniciada el año pasado, la Comisión pretendió con su cuestionario suscitar interés profesional por las cuestiones planteadas, pulsar un poco la opinión de los compañeros sobre ella y dialogar, discutir si es preciso, hondamente para llegar a conclusiones en una reunión o asamblea durante las vacaciones caniculares.

La reunión se celebrará seguramente a fines del mes de julio en La Magdalena (Santander) y la Comisión de Estudios Pedagógicos

espera que todos los que tengan algo que decir, todos los que se sientan interesados en la obra aporten a ella todo aquello de que cada uno sea capaz. Pueden acudir todos los profesionales y todos los interesados en la labor. La ayuda de todos, que en este momento especialmente creemos muy necesaria, será recibida con verdadero gusto. Creemos que, además del valor del trabajo a realizar y de las conclusiones que se legren, es muy interesante convivir varios días con compañeros diversos y distintos, a ser posible de todos los puntos de España, unidos por el mismo ideal, beneficiarse de las experiencias y de la riqueza espiritual de los dialectos y rezar todos al sentirse creadores de una obra elevada y común. Queremos laborar intensamente por los problemas que tanto nos atañen y gozar en la labor, en el conocimiento mutuo, hasta en la bella y tranquila naturaleza del lugar elegido, propicio a la meditación y a la tranquilidad espiritual y corporal.

Y queremos también que fuesen los preliminares de un gran Congreso nacional, que convendría celebrarlo pronto.

Esperamos que sean muchos los profesionales de la enseñanza que contesten y acepten esta cordial invitación de la Comisión de Estudios pedagógicos.

Pueden dirigirse para más detalles a cualquiera de los miembros de la misma o a la Asociación Nacional, plaza del Ángel, número 3, Madrid.—LA COMISIÓN PRIMERA».

Juzgado Municipal

DIA 6

Distrito de la Audiencia

NACIMIENTOS.—Rafael López Saura, Francisco Laynez López y Miguel Salmerón Barón.

DEFUNCIONES.—José María de la Cruz, de 53 años, de asistolia, y María de la Encarnación Sánchez Andrés, de 2 meses, de gastroenteritis.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Naranja FERRAIRO Gandia En comprimidos	PIDAN EN LOS PRINCIPALES establecimientos de ultramarinos, Bares y cafés, la acreditadísima naranja y limonada en comprimidos completamente natural, FERRAIRO, Gandia, (Valencia). Depositario: GERVASIO LOSANA Avenida de la República, núm. 10
---	--

—: F U T B O L :—

El domingo día 10, formidable encuentro entre
Alameda F. C. de Jaén

(Campeón de Jaén)

y **Athlétic F. C.**

En este partido se juega una magnífica copa de plata que el equipo visitante ganó en el campeonato andaluz.

Prórroga y órdenes

—o—
El uso de los efectos timbrados

Se ha prorrogado por todo el mes actual la autorización concedida por el decreto de 24 de mayo del corriente año, para el uso indistinto de los antiguos y los nuevos efectos timbrados, siempre que su cuantía se ajuste a las exacciones señaladas en la Ley de 18 de abril del año actual.

—o—
Explicación de la ley del Timbre

Por orden de Hacienda se declara que los productos a que se refiere el artículo 199 de la ley del Timbre, de procedencia italiana, importados en España, se sujetarán, por lo que se refiere a Timbre, a las mismas reglas que la ley que rige este impuesto establece para los productos españoles.

Por el mismo departamento se preceptúa que los productos y especialidades farmacéuticas franceses, importados en España, se sujetarán, por lo que se refiere al Timbre, a las mismas reglas que la ley que rige este impuesto establece para los productos españoles.

Dr. Compani

avisa a su clientela que esta vez no se ausenta de la ciudad.

LAS ESTRELLAS DEL CINE EN LA INTIMIDAD

—o—
Annabella, la vedette francesa

¿Qué aficionado al cinematógrafo no conoce a esta gentilísima muchachita, cuyos recientes triunfos en films de la categoría de «El millón» y «Una noche de redada» son inolvidables?

Tal vez sea la más sencilla de todas la labor de entrevistar a la encantadora y predilecta «partenaire» de Alberto Prejean. Además, si no fuese facilidad bastan-

te su campechanía, el periodista se encontraría apoyado, ayudado por este otro gran periodista francés, Pablo Charpentier, padre de Annabella.

Pablo Charpentier dirigió durante muchos años el «Diario del Viajero» en París, y de su matrimonio nació, muy cerca de la capital de Francia, en Varenne Saint Hilaire, esa mujercita menuda y deliciosa que, en lo íntimo de su hogar, conocen por Annabella... Annabella Charpentier.

Annabella acaba de regresar de Alemania. Ha rodado un film notabilísimo con Alberto Prejean, el gran intérprete de «Sous les toits de Paris», un film cuyo estreno en Francia ha constituido un nuevo triunfo para esta encantadora pareja: «Un americano». Y vuelve de Berlín tan alegre, tan contenta de la vida, tan atractivamente simpática como se nos fué.

—Necesite hacerla una pregunta indiscreta, Annabella, una pregunta casi incorrecta.

—No importa. Si es para el público, si es para «mi» público querido, hágala. Al público debo cuanto soy, y tan importante deuda...

—Se trata de saber, exactamente, su edad.

Ríe Annabella con risa franca. Verdad es que cuando se acaba de cumplir los veintidos años, la pregunta indiscreta e incorrecta, para toda mujer que se aproxime a los cuarenta, pasa a convertirse en inocente.

—Me dicen, Annabella, que está usted enamorada.

—Aclare usted algo más, eso no basta. Porque lo único que puede haber de cierto es esto: que quiero con toda mi alma a un hombre que para mí es acreedor, no digo al afecto, sino a la veneración.

—Se anticipa usted al interrogatorio. Ahora, puesta ya en el camino de la sinceridad, falta solo un detalle: el nombre de ese feliz mortal.

—Pablo Charpentier, mi padre. Y Annabella vuelve a reír con su alegría contagiosa y envidiable. Es cierto, Zette, su pequeña y querida Zette, ama fervientemente a este buen padre que no la abandona, que la aconseja, que la mimó, que ha procurado llenar el vacío que en la vida juvenil deja la muerte de una madre inolvidable.

—Otra pregunta aún más indiscreta, aún más peligrosa: ¿cuáles son sus artistas preferidos?

—Contestaré mejor así: cuales fueron. Pues bien, Mac Murray, hasta que cumplí los quince años; después, Norma Talmadge.

—No me basta. Está usted hablando de «estrellas» apagadas y yo quiero saber su opinión sobre las que fulgen hoy. ¿Greta, la Helm. Anny Ondra, la Crawford?

—¿Y para qué quiere usted emistarme con mis compañeras de trabajo? Todas tienen méritos. Ahora que la Helm... ¿Ha visto usted su último «role»?

—Todavía no. Creo que ha realizado una Atántida prodigiosa.

—Pues no deje usted de ver esa película.

—¿Fué usted siempre aficionada-

da al cine o se ha dedicado usted a él?

— ¡Oh, no! Ya no necesitaba del cine para vivir. Pero no hubiese podido vivir si no hago cine. Mi buen papá lo comprendió, habó con un íntimo amigo suyo que a la vez lo era del ilustre escritor Sterstevens y éste fué mi padrino para llegar a la pantalla. El convenció a Abel Gance para que me aceptase como comparsa siquiera de su gran film «Napoleón». Abel Gance me dió primero un sencillísimo papel, en el prólogo, y luego, satisfecho de mi labor me dió el del personaje con que debuté.

—¿Con qué director trabaja usted más a gusto?

—Con René Clair— responde rápida. Y no creo que por esta confesión se enfaden los demás. Me pregunta usted con cuál de ellos trabajo más a gusto y, claro es, con mi temperamento alegre, puedo decir todavía infantil?, llega mejor el optimismo y la risa franca y contagiosa de René. Además, es el mejor de nuestros «metteurs».

—Una anécdota, Annabella.

—Creo que no las tengo aún.

¿Le sirve de mi debut como autor? Tenía que filmar bajo la dirección de Taviano un film de mis primeras películas, ya en «vedette»: «Deux fois vingt ans», y yo no sabía conducir, pero declarario podía hacerme perder el papel. Me hice dar unas lecciones en ¡los días! Y cuando me lancé... me lancé contra un pino. Allí pudo acabarse Annabella.

—De sus camaradas...

—Me gustaría ser siempre la pa tenaire de Prejean, y que en el reparto tuviese papel Pablo Ollivier, el más gracioso de nuestros cineastas.

—Entonces, tal vez se refería a Prejean lo que me habían dicho...

—No, Prejean es un excelente compañero al que perderé muy pronto porque quiero «crear» una obra maravillosa en uno de nuestros primeros escenarios.

—¿Usted al teatro?

—Sí, no se asombre. Tan solo por una vez... por una obra admirable de mi autor predilecto... uno de nuestros más admirados comediógrafos.

Ahora no rie Annabella. Entorna un poco los ojos y en su rostro hay emoción y éxtasis.

¡Oh, ya es imposible continuar la entrevista!

ESTEBAN LAGUNA

París, julio.

DE TRABAJO

CONCURSO-OPOSICIONES

Por el Ministerio de Trabajo han sido convocados los siguientes concursos oposiciones:

De cinco plazas de delegados provinciales del Trabajo, de primera categoría, dotadas con el haber anual de 12 000 pesetas; veintiseis de segunda categoría, dotadas con el haber anual de 10 000 pesetas, y treinta de tercera categoría, dotadas con el haber anual de 7.000 pesetas.

De 10 plazas de auxiliares de Delegaciones de Trabajo, dotadas con el haber anual de 4 000 pesetas.

De ochenta y dos plazas de inspectores provinciales de Trabajo, dotadas con el haber anual de 7 000 pesetas.

De 160 plazas de inspectores auxiliares de Trabajo de las industrias en general, dotadas con el haber anual de 4 000 pesetas.

De 24 plazas de inspectores auxiliares para la inspección del trabajo en las minas, dotadas con el haber anual de 7 000 pesetas.

Los aspirantes a estas plazas deberán ser españoles, mayores de veinte años, estar en el pleno uso de sus derechos civiles, no hallarse inhabilitados para ejercer cargos públicos y tener la competencia necesaria, que han de justificar ante el correspondiente tribunal.

A las solicitudes acompañarán los interesados los siguientes documentos.

Primero. Certificado de su inscripción de nacimiento en el Registro civil español.

Segundo. Certificación negativa de antecedentes penales.

Tercero. Todos aquellos documentos que los aspirantes consideren convenientes para acreditar servicios y méritos o circunstancias especiales, no siendo necesario el acompañar título académico alguno, de preferencia, previstas en la ley y reglamentos citados.

TRIBUNALES

Nuevo abogado

A los veinte años de edad, y con brillante aprovechamiento, ha terminado la carrera, licenciándose en Derecho, en el mes de junio último, en la Universidad de La Laguna (Islas Canarias), don Antonio Campos Manrubia, hijo de nuestro paisano y amigo, el Magistrado de la Audiencia Territorial de Las Palmas, don Federico Campos González.

Dos pleitos

En la Audiencia Territorial de Granada, han ingresado dos pleitos: uno seguido en el Juzgado de Huerca Overa entre don Aquilino Ballesta Fernández y don Miguel Aroca Ballesta, sobre tercera de dominio, y el otro del de Serbas, expediente de competencia de jurisdicción por inhibición a instancia de don Antonio Haro Martínez con don José Muñoz Bodas, sobre reclamación de cantidad.

EN LA AUDIENCIA

For atentado

Ayer se celebró ante el tribunal de Derecha un juicio oral de causa precedente del Juzgado de Górgal, por los delitos de atentado, injurias y calumnias, quedando concluso para sentencia.

EN LA PROVINCIA

Por no conducir el equipaje...

En la estación ferroviaria de Cantoria ha promovido un escándalo formidable un individuo llamado Federico López Fina, de 23 años de edad, soltero.

Este quiso por la fuerza conducir el equipaje del viajero Juan García Navarro, a lo que no accedió el interesado, entregándolo solo a otro llamado José Parra García (a) Lima.

En aquel momento el López Fina comenzó a arrojar piedras, dándole una de ellas en la espalda al «Lima», dando lugar a que se promoviera gran escándalo y la alarma que es consiguiente.

El autor del hecho no fué detenido por la Guardia civil porque se enteró de que aquel tiene perturbadas sus facultades mentales.

Se presentó

Anteayer dimos cuenta de que un individuo llamado José Mañas Almécija había amenazado de muerte con una escopeta a dos vecinos de Benahadux, dándose aquel a la fuga, por lo que no pudo ser detenido por la Guardia civil.

El Mañas se trasladó a nuestra capital, presentándose ante el Juez de Instrucción del distrito de San Sebastián, el que ordenó su libertad provisional después de tomarle la declaración correspondiente.

«Boletín Oficial»

Extracto del correspondiente al día 2:

Acuerdos adoptados por la Junta gestora de la Diputación provincial.

—Circular sobre liquidación de cuentas de suministros.

—Edicto dando cuenta de que el día 13 del actual, terminó el plazo voluntario del pago de la patente nacional de circulación de automóviles, correspondiente al segundo semestre del año actual.

—Circular para la elección de

elementos que hayan de cubrir las vacantes representativas de las Cámaras oficiales agrícolas.

—Edictos de los Juzgados de Larache y Cuevas del Almanzora.

—Item de los Ayuntamientos de Almería, Parchena, Górgal y Laroya.

DIA 4

Acuerdo del Jurado mixto sobre las horas de trabajo en el puerto, que publicamos de nuestro número de ayer.

—Anuncio de vacantes de los cargos de secretarios en propiedad de los Juzgados municipales del distrito del Sagrario de Granada, Merced y Santo Domingo, de Málaga y de Jaén, y suplente del distrito de la Audiencia de Almería.

—Edictos de los Juzgados de Parchena, Cartagena y Cuevas del Almanzora.

—Item de los Ayuntamientos de Fina, Ohanes, Velez Blanco, Lubrin y Maria.

—Relación de contribuyentes deudores al Tesoro.

—Idem de licencia de uso de armas y para cazar, expedidas en este Gobierno civil durante el próximo pasado mes de junio.

—Circular recordando a los Ayuntamientos las cantidades, que tienen obligación de ingresar por contingente provincial.

Banda municipal

—O—

Concierto

El programa del concierto que ejecutará la Banda municipal esta noche, de diez a doce, en la Avenida de la República, es el siguiente:

«Barrera», pasodoble.—Fernanvert.

Jeta de la zarzuela «La Rosa del Azafrán».—Guerrero.

Overtura de la ópera «Poeta y Aldeano».—Suppé.

«La Leyenda del Beso», selección.—Soutulle y Vert.

«Solera Fina», pasodoble.—Marquina.

Boletín religioso

—O—

Santos de hoy

Santos Fermín, mr.; Cirilo, Metodio, Ilidio Odón, obs.; Benedicto XI, p.; Ediburga, virgen; Nicóstrato, Castorio; Claudio, Victorino, Sinfiriano, Pompeyo, Luciano, Saturnino, mrs.

Santos de mañana

Santos Isabel, rn; Adrián III; Eugenio III, papas; Quiliano, ob, Colomano, pb., Tonano dc., Procopio, Aquila, Priscilla, mrs.; Auspicio, ob.

Jubileo circular

Hoy en San Pedro.
Mañana en San Sebastián.

¡SERRERA!
HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada
PLAZA CANALEJAS, 4
PASEO PRINCIPE, 11
ALMERIA.

AUTOMOVILES HISPANO-SUIZA

Ofrecemos el tipo de camioneta de toneladas de carga útil, último modelo, especialidad de la fábrica Se entregan perfectamente equipadas con siete ruedas, las de atrás gemelas, y una de recambio, provistas todas de cubiertas y cámaras, por el precio de pesetas 17 000.—Pié fábrica, Barcelona.

Agentes vendedores para Almería y su provincia

Emilio Ferrera y Hermano, S. A.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

Madrid, 6

Sobre las frutas españolas en Francia

Ha sido interrogado el subsecretario del ministerio de Estado, acerca del acuerdo del Gobierno de Francia limitando la entrada de las frutas españolas en aquella nación.

Contestó que nada había en concreto.

Concurso entre maestros

La «Gaceta» de hoy publica una disposición de Instrucción pública mandando anunciar la provision, mediante concurso entre maestros nacionales, de 15 plazas de maestros para escuelas o clases españolas en el extranjero y otras 15 de aspirantes para las escuelas que se creen o las vacantes que ocurran.

Las 15 plazas que se han de cubrir de momento son seis en Francia, tres en Portugal y seis en Andorra.

Sobre los incidentes en la Cámara

Cuando terminó la sesión del Congreso, se hacían sabrosísimos comentarios sobre ella en los pasillos de la Cámara, especialmente del incidente con el señor Fanjul.

Algunos censuraban al señor Ossorio y Gallardo porque azuzó a la Cámara contra del señor Fanjul.

Otros censuraban también por imprudentes, las palabras del último.

¿Habrá vacaciones?

En los pasillos del Congreso se habló también esta noche sobre las vacaciones parlamentarias:

El señor Companys decía que sin aprobar el Estatuto catalán no podían cerrarse las Cortes.

El señor Maura (don Miguel) decía también que apesar de todo se impondrá el buen sentido y que del 15 al 20 del

actual será cerrada la Cámara.

Hablábase de la posibilidad de trasladar las sesiones al Palacio de la Magdalena en Santander, á lo que los diputados agrarios contestaban que el sistema de refrigeración de la Cámara les permitiría proseguir en mejores condiciones la campaña contra el Estatuto y el proyecto de reforma agraria.

Una justa petición

El señor Ruiz Funes ha rogado a la Cámara por escrito, que se impida que Francia adopte restricciones a las frutas españolas y en caso contrario, es decir, que no se atiende, se adopten disposiciones análogas por España contra Francia.

Una declaración

Ante la Subcomisión de responsabilidades, ha declarado hoy el señor Bertrand y Muxitú.

Reunión de jefes

El señor Besteiro ha reunido a los jefes de las minorías del Congreso, aprobándose el Tribunal de responsabilidades.

Se insistirá en que acepten el formar parte de ello a los señores Sánchez Román y Ossorio y Gallardo.

A toda España

La Comisión que entiende en lo de la reforma agraria, se ha reunido también acordando por 11 votos contra siete, que aquella sea aplicada a toda España.

Orgaz, procesado

El Juez que entiende en lo del compot monárquico, ha dictado auto de procesamiento y prisión contra el general Orgaz, por comprobarse que éste escribió al baron de Mora.

Dentro de los tres días se presentará el escrito de acusación, terminando el sumario.

Congreso

Madrid, 6.

La sesión de esta tarde

Presidida por el señor Besteiro (don Julián), celebró esta tarde sesión el Congreso.

Aprobada el acta de la anterior, entróse en el

ORDEN DEL DIA

Se leyó la denegación del su plicatorio para procesar a los señores García P ieto, Hidalgo, Rojo A veary y Balbontin.

Seguidamente continuó la discusión de Estatuto catalán, comenzando por el artículo quinto.

El señor Abad Conde defendió un voto relacionado con la radiofusión, teléfono y aviación.

El señor Guerra del Rio, intervino, protestando de que se atribuya a la región catalana el régimen de asociaciones, reuniones y prensa.

Se rechazó por 159 votos contra 84 de los radicales, derechas y servicio de la República.

El señor Royo Villanova defendió otro voto, pidiendo que no se otorgue a la Generalidad la Legislación social y mercantil.

Los señores Valle y Ossorio Gallardo intervinieron.

Al rectificar el señor Royo Villanova, fué éste objeto de constantes interrupciones, hasta el punto que un diputado le llamó burro.

Esta frase dió lugar a que se promoviera gran escándalo, oyéndose apóstrofes de un lado y otro de la Cámara.

El señor Puig Ferrater, explicó la palabra, diciendo que había pronunciado por estimar que el señor Royo Villanova está dejando en ridículo al Parlamento, de lo que protestaba en nombre de la minoría catalana y de la República de España.

El señor Fanjul dijo que la indignación contra el señor Royo Villanova no era de España sino sólo de Cataluña.

Promoviése por estas palabras un nuevo escándalo, llamando el señor Fanjul traidores a los catalanes

El tumulto arreció entonces de una forma extraordinaria, verdaderamente imponente, no entendiéndose nadie. El Presidente no cesaba de dar campanillazos, pidiendo orden.

El señor Ossorio y Gallardo protestó de las palabras del se-

ñor Fanjul, diciendo con gran fuerza: «¡Viva España, que es la que debe unir a todos!»

El señor Companys gritó también: «¡Viva España republicana!»

(Ambos señores fueron ovacionados).

El señor Fanjul dió explicaciones sobre sus palabras, diciendo que se dirigía a los separatistas. Intentó ser palabras del jefe de la Generalidad catalana señor Macia, no pudiendo hacerlo por las continuas protestas que se lo impidieron.

El señor Companys manifestó que le había causado emoción la actitud del señor Ossorio y Gallardo.

Quedó rechazado el voto del señor Royo Villanova por 172 votos contra 21.

El señor Royo Villanova defendió otro voto.

La Comisión del Estatuto renunció a contestar e.

El señor Royo Villanova protestó de ello, diciendo que resultaba una desconsideración

El señor Cañizares le llamó clown.

Esto dió lugar a un nuevo escándalo, que costó gran trabajo a la Presidencia cortar, dándose la correspondientes explicaciones al señor Royo Villanova.

Este dijo que no le inmutaban los insultos ni las coacciones y que se proponía discutir el Estatuto catalán hasta el día de San José.

También se rechazó otro voto del señor Royo Villanova por 133 sufragios contra 35.

Enseguida el señor Royo Villanova defendió otro voto.

El señor A ba intervino, diciendo que las minas potásicas que son riquísimas, propiedad del Estado, no pueden pasar de ninguna manera a la Generalidad.

Se acordó discutir el asunto cuando se debata el artículo 25.

Levantóse la sesión hasta las once de la noche, que se discutirá el proyecto de reforma agraria.

Sesión nocturna

Comenzó la sesión de esta noche, con la continuación de la

discusion del proyecto de reforma agraria.

El señor Orozco presentó una enmienda, en la que protestaba de la extension de la Ley a toda España.

Despues se rechazaron varias enmiendas.

Se leyó una nueva redaccion de la base segunda

El señor Lara protestó de que en la nueva redaccion no se incluyera la enmienda de los radicales.

Por votacion nominal fué aprobada la base segunda por 117 votos contra 60.

Y se levantó la sesion.

Del Extranjero

Madrid, 6.

Ministro portugués

Dicen de Lisboa que ha sido designado para ministro de la Guerra, el Gobernador militar de la capital de Portugal, general Soysa, quien seguidamente se posesionará de su cargo.

La importación de frutas en Francia

Telegramas de Paris aseguran que el señor Herriot ha firmado un decreto limitando el contingente de importación de frutas frescas de España e Italia.

Oficialmente se ignora, pero existe inquietud ante tal medida en la Oficina comercial española y en el mercado de frutos españoles.

Reina gran efervescencia, pues detrás de este decreto se anuncia que vendrán otros contra los plátanos y las naranjas.

De Provincias

Madrid 6

Huelga general

Dicen de Vitoria que ha sido declarada la huelga general, afectando principalmente al ramo de construcción y metalúrgico.

Apesar de que reina tranquilidad, el Ejército patrulla.

Tres detenidos

Comunican de Huelva que han sido detenidos tres individuos que se fugaron en union del mecánico Rada, de la prision de Puerto de Santamaría.

Asaliente detenido

Dicen de Barcelona que la Policía, ha detenido tras incursión pesquisas, á un individuo llamado Juan Bautista Pedrell, que resultó ser uno de

los coactores del asalto á la estafeta de Correos de Marsella, hecho ocurrido no ha mucho tiempo y en el que murieron seis agentes de Policía de dicha ciudad francesa.

El detenido ha quedado sometido á una vigilancia estrechísima.

Será conducido á la frontera con las precauciones debidas para entregarlo á las autoridades francesas que lo reclamarán.

Ni pagan ni se van

Telegrafian de Sevilla que la Comisión mixta de patronos y obreros agricolas de Cármona, ha visitado al Gobernador civil de la provincia para manifestarle que varios colonos se niegan á pagar la tierra, no que fido tampoco abandonar-la.

Incendio intencionado

De la misma capital andaluza comunican que se ha comprobado respecto á un incendio ocurrido en la fábrica de fundición de Marbison, que el siniestro fué intencionado.

Las puertas aparecieron rociadas con gasolina.

Fueron detenidos cinco individuos, algunos de los cuales han confesado su participación en el delito.

Incidentes en un entierro

Desde Valencia dan cuenta de los incidentes promovidos durante un entierro católico no autorizado por la autoridad local de Villar del Arzobispo.

Han sido detenidos el cura párroco y un vecino.

Cartas muy comentadas

Dicen de Valladolid que están siendo comentadísimas las cartas que se reciben en aquella ciudad enviadas por industriales barceloneses, ante la negativa de adquirir productos de fabricación catalana, por considerarlos que son extranjeros.

Dicen que los castellanos se hallan atrasados dos siglos con relación al progreso moderno, y amenazan que el Estatuto se aprobará pese á quien pese.

Los comentarios, muy sabrosos, son para todos los gustos, no faltando los que condenan estos procedimientos de réplica contra los elementos castellanos.

Los obreros parados

De Granada comunican que los obreros parados recorrieron las calles principales de la ciudad, acudiendo á diversos establecimientos de comesti-

bles en demanda de limosnas.

Los dueños de los tiendas se los facilitaban en proporción á sus medios.

Otros grupos invadieron el Hotel Paris, pidiendo comida.

El dueño del hotel se negó, alegando varias razones, pero socorrió en metálico e todos ellos.

Los obreros rechazaron el dinero diciendo que no pedían limosna.

En vista de la insistencia de los parados, se requirió la ayuda de las fuerzas, que acudieron seguidamente, deteniendo á varios de ellos que se distinguieron más en las protestas.

Uno de los detenidos llevaba un saco lleno de comestibles.

Mitín maurista

Desde Ciudad Real comunican que el próximo día 10, en el teatro Cervantes, se celebrará un mitín en el que pronunciará un discurso el señor Mauro, exministro de la Gobernación.

Monárquicos encarcelados

Se reciben noticias de Vigo diciendo que en Chantada han sido encarcelados varios monárquicos.

También se han verificado registros, deteniendo á varios comerciantes que expendían armas.

Parece que los monárquicos

tenían ya designado el Ayuntamiento de la Restauración.

Han sido después libertados los detenidos, multándose a cada uno en 3.000 pesetas.

Por publicar hojas contra el Gobierno

Telegrafian de Salamanca que han sido encarcelados en Ciudad Rodrigo el abogado y exalcalde don Silvestre Darán y el cura párroco del pueblo, por publicar unas hojas contra el Gobierno.

El impresor fué multado en 159 pesetas.

Bolsa

Madrid, 6

Cotizaciones

Deuda 4 ^o interior...	69'20
Id. 5 ^o amortizable...	80'50
Idem 4 ^o idem...	71 00
Banco de España...	505'00
Español de Crédito...	00'00
Hispano Americano...	171'00
Tabacalera...	178 00
Londres...	43'85
Paris...	48 30
Dólares...	12'29

PERPEN.

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6
Conde Offalta, 20 pral.

Deleite su paladar

Orange-CRUSH

bebida única, que posee las más altas cualidades saludables y refrescantes.
Está hecha de puro jugo de naranjas y en su elaboración se han empleado los sistemas más perfectos de esterilización e higiene.

Pida siempre

Orange-CRUSH

Garantizada su pureza por

Concesionario: T. Campana

Exija la botella original y rechace imitaciones

(Marca y botella registradas)



Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

Almería, Mendoza, Florida y Campana

CAMPANA Saldrá de Almería el 17 de Julio de 1932, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

FLORIDA Saldrá de Almería el 17 de Agosto de 1932, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos. De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 6 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

AVISO IMPORTANTE

Todos los meses una salida de buques directos para Marsella.

Para más informes Sus Consignatarios; HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C.) Avenida de la República, 75.—ALMERIA y Cortina del Muelle. 21 y 23 Málaga

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Señoras!

Este es el nombre CHIMBO; del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35/37; Losana, Príncipe, 20; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majadores 12; Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6; Perez, Conde Ofalia 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios Públicos, Obispo Orbera, 35; Ibañez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mraz, Reyes Católicos 1; Román, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44, Molinos de Viento.

Agua VICHY CATALAN

Estómago, hígado, bazo, reumatismo, diabetes, etc.

Hotel BALNEARIO en Caldas de M. Lavelle PROVINCIA DE GERONA

Habitaciones con cuarto de baño, agua mineral y teléfono.

BALNEOTERAPIA reformada, instalaciones especiales para inhalaciones y pulverizaciones.

Temporada oficial de 15 de Mayo a 30 de Octubre.

PRECIOS REDUCIDOS en los meses de Julio y Agosto.

PENSION COMPLETA DESDE 16 PTAS., EN ADELANTE

ADMINISTRACION:

Rambla de las Flores, 18, entlo. BARCELONA.—Teléfono 18552
EN CALDAS: Teléfono n.º 7

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

Matias López

Son los mejores del mundo

Pedidos en ultramarinos y confiterías

HIPERACIGIL Máquinas de escribir

ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁVICAS

medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas inapetencias, debilidad, estomacal, saburra, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones sean o no dolorosas

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetán, 20.

Almería botica de Santo Domingo.



DE OFICINAS Y PORTABLES
CALCULADORAS MARCHANT
SUMADORAS TASMA
PAPEL CARBON, CINTAS, ACCESORIOS

A. PERIQUET Y C.ª, MADRID
Agente en Almería:

Vicente de Burgos
Francisco Godoy (antes Narváez), 1, principal.

—TELEFONO 4-7-5—

Abonad con nitrato de Chile y obtendréis excelentes cosechas

EL AGRICULTOR DEBE EXIGIR EL

NITRATO GRANULADO "CHAMPION"

que ni puede falsificarse, ni se atterra, ni acidifica las tierras

El único nitrato natural.-El mejor abono nitrogenado

Sociedad Comercial del nitrato de Chile.-Madrid

PARA INFORMES EN ALMERIA

SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

Avenida de la República, 2 moderno.

Apartado de Correos núm. 2

Telegramas: BALMAS

TELEFONO 66

Flor de Lis

Tintura muy practica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impide la caída del cabello

Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías, y en casa del depositario

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería Calle Granada, 35 37 - Almería

A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Glorieta de San Pedro, número 1

Número de ocho páginas